

Stefan Hesse baut die Schützenfestvögel in Vadrup

Zwei Stunden Arbeit von Kugeln zerfetzt

Von Berni Niemann

WESTBEVERN. Sicherheit ist das A und O beim Schützenfest, besonders am Schießstand. Bernhard Hobeling, Stefan Hesse und Josef Markfort vom Schützenverein Westbevern-Vadруп widmen sich dieser wichtigen Aufgabe bereits seit Jahrzehnten.

Im Fokus der Vorbereitungen steht der Kugelfang. Die sechs Zentimeter dicken Bretter wurden erneuert und mit Dämmstoff unterlegt, gefolgt von einem neuen Anstrich. Doch das ist noch nicht alles: Nach jedem Schießwettbewerb müssen die Bretter im Kugelfang aufgrund der Einschläge ausgetauscht werden. Während des Festes bedeutet das mindestens vier Mal: Kugelfang ablassen, Bretter wechseln, Holzvogel positionieren und wieder hochziehen.

Stefan Hesse, der viel Zeit in sein ehrenamtliches Engagement steckt, widmet sich zusätzlich dem Anfertigen der Holzvögel und dem Fahnen-schlag. Seit seinem 18. Lebensjahr fertigt Hesse Holzvögel an. Der Zimmermeister wechselte sich anfangs mit Franz-Josef Bäumer beim Bau der Objekte ab.

Seit 13 Jahren stellt Hesse bis zu sechs Holzvögel pro Fest selbst her. Diese be-



Stefan Hesse und Bernhard Hobeling gehören zu den Ehrenamtlichen im Schützenverein Westbevern-Vadруп, die lieber im Hintergrund arbeiten. Beide kümmern sich seit 1986 um die Vogelstange und den dazu gehörigen Kugelfang.

Foto: Bernhard Niemann

stehen aus Fichtenholz und werden ohne Nägel oder Schrauben verleimt. Nach dem Trocknen erhalten die Vögel einen farbenfrohen Anstrich. „Die Holzvögel für Kin-

der und Jugendliche sind leichter zu bauen, während die für Erwachsene so konzipiert sind, dass sie hartnäckigen Widerstand leisten, bis dem Schützen der Volltreffer

gelingt“, erklärt Hesse. Für die Fertigung eines Exemplars benötigt er gut zwei Stunden.

„Es ist immer ein besonderer Moment, wenn ein neuer bunter Vogel fertiggestellt ist.

Dass er beim Wettbewerb in unzählige Späne zerbricht, wird einem erst beim Schießen bewusst“, sagt Hesse, der sich 1998 selbst als Schützenkönig feiern lassen konnte.